
!相关链接"

A!" !"!"年 #月 $日

星期一
#$%&'()%&'()**%+'+,-%+,.

!/小时读者热线：01!!22

责任编辑：汤 杰
视觉设计：贺 信 体育新闻

! ! ! !不仅仅是如今的龙舟与 !"# 赛事 $%，
其实央视频道的直播一直争议不断。对于有
心的体育迷来说，一定记得去年鹿特丹世乒
赛期间，“棋圣”聂卫平就曾抛出一篇博文“乒
乓坐椅前的黑幕”，直指央视偏爱乒乓而忽视
围棋，引发一场有关赛事转播的争论。

聂卫平向来敢说，当时他就指出，央视体
育频道已经成为“乒乓台”，不管大大小小什
么比赛都要播，甚至连队内比赛也要兴师动
众、大动干戈。相比之下，棋类赛事的转播则
少得可怜，“就当我们不存在一样。”
“棋圣”的抱怨就像一根导火索，令不少

对央视转播早就不满的观众迅速跟上。足球
迷表示，央视一直忽视足球这项全世界最大
的运动，“像中超这样的国内顶级赛事，央视
居然长达一两年间不闻不问，甚至连相关新
闻都没有，这在国外简直是不可想象的。”网
球迷炮轰，他们很难看到李娜的比赛，“连一

姐都不关心还关心什么？”；篮球迷也不满，
!"# 赛事常常被割舍，“如今地位甚至还不
如龙舟了。”

有网友如此总结道———央视爱乒乓球，
爱斯诺克，爱冰壶，爱龙舟，甚至爱“城市之
间”这种纯属自娱自乐的民间活动，就是不爱
足球，不爱篮球，不爱网球。有人调侃说，这些
年，央视偏爱的赛事转播“很有个性”，因为
“什么热门他们就不转什么。”

对于外界的议论纷纷，央视也有一肚子
苦水。江和平就认为：“央视体育频道只有一
家，取舍一直比较困难。每个周末我都会有幸
福的烦恼，因为赛事太多、时间重叠，不管怎
样都会得罪一方。”

确实，一旦赛事“撞车”，如何取舍并不容
易。不过，这方面总得有个标准。是应该看赞
助商还是应该顾及大多数观众的感受？看来
还得好好思量。 本报记者 关尹

龙舟变宠儿
&月 &日当天，'()'中华龙舟大赛江西

鄱阳湖站决赛开打，央视体育频道从上午 *

时至 )+时进行了现场直播，这也正好与 !"#

季后赛“撞车”，以至于为数众多的 !"#迷扑
空，一片怨声载道。

自去年中华龙舟大赛首次举办以来，央
视一直花大力气直播，去年江阴和漳州两站
决赛均全程直播，今年海南万宁和江西鄱阳
湖两站也都直播，而且鄱阳湖站前天的预赛，
央视也直播了 ,((分钟。龙舟赛简直成了央
视体育频道的宠儿。

除了全程直播，央视体育频道总监江和
平还特意亲赴江西现场“督战”，并出席了比
赛的新闻发布会。面对外界质疑，他表示：“龙
舟大赛在民间有深厚的群众基础，我们传承
和弘扬中华传统文化，没有任何过错，中央电
视台作为国家台，不去弘扬传统文化，是说不

过去的。”在他看来，之所以选择龙舟赛，是因
为它是一项富有民族特色的体育比赛，也是
为了“弘扬中华传统文化”。

对于中华龙舟大赛的未来，江和平充满
信心。“中华龙舟大赛直播了多次，下一步就
是怎么规范化、标准化的问题。只有我们规范
化了，日后的中华龙舟大赛世界杯赛、世锦赛
才会逐渐扩大。”

决赛还要弃
如果说，!"#迷错过公牛与 -.人的这场

季后赛碰撞已够郁闷，等到下月他们可能会
更失望。因为在央视体育频道的转播计划中，
接下来就连 !"#总决赛也要为龙舟赛让道。

中华龙舟大赛是一个系列赛，鄱阳湖站只
是其中第二站，.月 '/日正逢端午节，江苏江
阴还将举行第三站比赛，而这天恰好在 !"#

总决赛期间，对此江和平表示：“今年的端午
节，我们依然要转播龙舟大赛。”这也意味
着，当天众多篮球迷将继续错过 !"#。

其实这样的冲突早有先例。去年 .月 &

日，!"#总决赛热火和小牛之间的第三场对
决，就曾经因为龙舟赛而被延播。显然，!"#
为龙舟赛让路已成央视“传统”。

而据江和平透露，!"#中国区负责人已
经和央视商谈如何将 !"#和中华龙舟大赛
有机结合，对方甚至表示可以把 !"#总决赛
的开赛时间延迟。“美国 !"#方面都对龙舟
大赛另眼相看，我们自己应该更有信心传播
中华传统文化。”但众所周知，!"#开赛时间
是美国总部确定的，比赛时间符合美国当地
球迷的观赛习惯，更改并不容易，何况是为了
一个陌生的中华龙舟大赛。

球迷有话说
看 !"#还是看划船？如果让你做一个选

择，相信答案不会很难，毕竟目前两者的支持
者没有可比性。如果说科比、詹姆斯、韦德、罗
斯等国际大牌球星的魅力，还比不上“自娱自
乐”的龙舟赛，肯定是自欺欺人。

正因为如此，央视的这般取舍，遭到了不
少球迷炮轰。有人嘲笑说：“世界上最大的电
视台播着世界上最小众的体育项目。”当然，
也有一些人支持央视的决定，“应该支持弘扬
民族传统文化。”

对于外界的抱怨，央视不可能不了解，不
过江和平认为，这个问题在所难免。“任何赛
事都有培育期，!"#在中国已直播多年，形成
了固定的观众群，而龙舟大赛去年才起步，所
以没有 !"#收视率高很正常，但龙舟大赛也
不是没人看。”他还表示，对于众人关注的焦
点赛事，央视也会采用延播方式。“&月 ,日尼
克斯的比赛延播，当时收视率也很高，独家延
播效果和直播效果是完全一样的。”
不过，对于江和平的表态，一些球迷并不

买账。实际上，现在不少体育迷已开始看网络
直播，这些人显然没有兴趣再看延播，这也意
味着央视将流失很大一批观众。不过，江和平
对此似乎并不在意，“这是他们自己的选择。”

据记者了解，中华龙舟大赛是国家体育
总局社体中心着力打造的比赛，而中央电视
台也是主办方之一。从这个方面来说，它确实
是央视“自己的赛事”，相比之下，他们只是
!"#的“转播商”而已。这样一来，选择转播龙
舟赛，也就不难理解了。 本报记者 关尹

篮球迷们期盼中 龙舟竞渡入眼来

!"#$

央视体育赛事转播再次引发争议

有网友调侃，有关方面爱乒乓球，爱斯诺克，爱冰壶，爱龙
舟，就是不爱足球，不爱篮球———

这些年，央视偏爱的赛事转播

上周六，当不少篮球迷打开电视机想一睹公牛对76人的NBA季
后赛对决时，却惊讶地发现，央视体育频道正在直播的，却是2012中
华龙舟大赛。如此选择，也在众多体育迷中引起议论。弃深受篮球迷喜
爱的NBA，选民间的龙舟，央视体育频道葫芦里到底卖的什么药？

! ! ! !! !"#! 年 $ 月底!%&' 总决赛激战正

酣! 央视却计划放弃第 (场而转播乒乓球世

锦赛!好在北京队 )比 *获胜!这才避免了第

(场总决赛央视不直播的尴尬"

! !+**年 ,月!刘翔参加的国际田联钻

石联赛上海站 **"米栏决赛! 与当晚 -时开

始的世乒赛男单决赛冲突! 央视选择直播世

乒赛而录播刘翔比赛"

! !"*"年 !月! 温哥华冬奥会期间!央

视由于直播过多少人问津的冬奥比赛! 而放

弃转播欧冠等热门赛事!被戏称为#冰壶台$%

! !"",年全年和 !""(年上半年! 央视

没有转播中超! 因为央视与中国足协转播价

格未谈拢!结果索性放弃转播"
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